

# COLUMNAS SSC



## SSC

## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

12 de junio de 2023

## Omar García Harfuch

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Excélsior	<a href="#">Razones</a>	Entre candidatos y un nuevo gabinete	Recordemos que el Presidente tiene cada vez menos operadores y requiere, sin duda, de uno en Gobernación y alguien que consolide la posición de Claudia en la CDMX, pero la propia ciudad requiere dos cosas: alguien que sea un jefe o jefa de Gobierno confiable y también una candidatura competitiva para el 2024. Ahí está en nombre de <b>Omar García Harfuch</b> , pero con él hay muchas alternativas: jefe de Gobierno sustituto, candidato a la ciudad o futuro miembro del gabinete federal.
Contra Réplica	<a href="#">Columna Invitada</a> Onel Ortiz	Ricardo Monreal en CDMX	Recuérdese que el tiempo es el único bien no renovable en la política. Marí Batres será jefe de Gobierno sustituto. Mario Delgado estará al frente de Morena nacional. Clara Brugada seguirá como alcaldesa de Iztapalapa. <b>Omar García Harfuch</b> seguirá lidiando con la delincuencia capitalina que cada día es mayor. Es decir, mientras, Monreal será libre para ir y venir por toda la capital y el país, los otros posibles aspirantes a la Jefatura de Gobierno seguirán atados a un cargo público o partidario.
El Financiero	<a href="#">Artículo</a> Eduardo Guerrero	Las corcholatas y el futuro de la política de seguridad	Claudia Sheinbaum. Para muchos es la favorita. Es también quien probablemente tiene el argumento más persuasivo de que es la buena en cuestión de seguridad. La estrategia que ha puesto en marcha su secretario, <b>Omar García Harfuch</b> , se puede calificar de éxito rotundo.
El Universal	<a href="#">Historias de Reportero</a> Carlos Loret	Mario Delgado se apunta en secreto	El candidato que sería competitivo, <b>Omar García Harfuch</b> , está vetado por el presidente López Obrador: no lo quiere por haber sido alto mando policiaco en los gobiernos del PRI y el PAN, y haberse formado con Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad de Felipe Calderón, sentenciado en Nueva York por vínculos con el narco.
El Independiente	<a href="#">Mensaje Político</a> Alejandro Lelo	El mejor escenario para Monreal	El propio Batres se encargará de dejar fuera de la competencia al candidato de Sheinbaum, el secretario de Seguridad Ciudadana, <b>Omar García Harfuch</b> , quien tampoco cuenta con la venia de Palacio Nacional. Es público el enfrentamiento entre ambos secretarios.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

12 de junio de 2023

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Malas cuentas de Cuevas	En la Cuauhtémoc la alcaldía que gobierna Sandra Cuevas, se fueron al alza ocho delitos en el primer cuatrimestre de este año, en comparación con el mismo periodo del 2022. Entre estos ilícitos están cuatro modalidades de robo y la extorsión, flagelos que afectan principalmente a comerciantes y clientes y que, por lo tanto, inciden de manera negativa en la actividad económica precisamente en la demarcación que es el corazón de la capital. Las cifras arrojadas por el Observatorio Nacional Ciudadano también hablan de un repunte en delitos de alto impacto, como la violación, que creció 37.5 por ciento, o el homicidio, cuyo aumento fue de 24 por ciento entre enero y abril de este año. Este panorama parece darle la razón a quienes consideraron que el "destape" de Cuevas para la <b>SSC</b> el pasado 1 de junio no tenía muchos asideros.
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Las políticas exitosas de Sheinbaum	De los 77,947.8 mdp erogados por las dependencias, las que concentraron los mayores montos fueron la <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> , con 24,389.1 mdp, y la Secretaría de Obras y Servicios, con 17,825.8 mdp.
Reforma	<a href="#">En Flagrancia</a> Gustavo Fondevila	Black Wall Street	Un equipo dirigido por la FGJ realizó un cateo en la empresa financiera Black Wall Street Capital, en la Colonia Anzures (Miguel Hidalgo). Esto fue el resultado de una investigación judicial por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita. La <b>Secretaría de Seguridad Ciudadana</b> con apoyo de la Secretaría de Marina Armada de México y la GN detuvieron a una serie de individuos (5) por su probable participación en delitos contra la salud (narcotráfico); posesión de armas de fuego y cartuchos de uso exclusivo del Ejército, Armada y Fuerza Aérea; y operaciones con recursos de procedencia ilícita.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

12 de junio de 2023

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Milenio	<a href="#">El Asalto a la Razón</a> Carlos Marín	¿Por qué cárcel militar y no civil?	Los 16 soldados involucrados el 18 de mayo en el asesinato de cinco civiles en Nuevo Laredo fueron recluidos en la prisión militar de CDMX. Están allí para ser procesados por “conductas contrarias a la disciplina” castrense, cuando lo lógico es que se les mantuviera en una cárcel civil de Tamaulipas. Por supuesto que el área judicial de la <b>Sedena debe juzgar a los elementos que contravengan la disciplina y la FGR perseguir los delitos contra la salud.</b>

## Sistema Penitenciario

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Diario Imagen	<a href="#">Segunda Vuelta</a>	Derecho al voto de personas en prisión preventiva	El Instituto Electoral capitalino presentó el pasado miércoles el “ <b>Diagnóstico sobre la situación de los derechos humanos de las personas en prisión preventiva en la CDMX y el ejercicio de sus derechos político-electorales</b> ”, a través del cual se hace un análisis de los hallazgos, avances y retos que representa este tema en el fortalecimiento de la democracia y la construcción de ciudadanía en la capital.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	La agenda de Claudia	El jueves, <b>Claudia Sheinbaum encabezará un informe en el Monumento a la Revolución, donde habrá que poner atención de lo que diga, pues podría ser su último evento público como la titular del gobierno capitalino.</b> Por lo pronto, hoy se prevé que dé un anuncio importante sobre su futuro inmediato en la administración local.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

12 de junio de 2023

Milenio	<a href="#">Política Zoom</a> Ricardo Raphael	Todo bien, pero no dejaron sin debate	<b>Claudia Sheinbaum</b> logró que no hubiera debate entre aspirantes. <b>Estuvo dispuesta a renunciar a su cargo y también a la cargada pública que había a su favor, pero puso como condición evitar un diálogo público y simultáneo con sus adversarios.</b>
El Sol de México	<a href="#">A la Sombra</a>	Licencia	<b>Claudia Sheinbaum</b> , jefa de Gobierno de la Ciudad de México, <b>anunció al inicio del cónclave de Morena que solicitará licencia el 16 de junio</b> , y Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, dejó en el aire la fecha para separarse de su cargo.
Excélsior	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva	La operación secreta de Claudia	La estrategia <b>ha juntado a quienes hasta muy recientemente eran enemigos, utilizado estructuras que están siendo investigadas en otros países por violaciones a las leyes electorales, y apoyándose en empresas para que, beneficiándolas con disposiciones legales que redunden en ganancias</b> , obtener a cambio servicios sin costo para la causa de la todavía jefa de Gobierno de la CDMX.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Adán también se dice listo	A propósito de corcholatas, en Palacio Nacional ya dan por hecho que <b>el jueves será el último día de Adán Augusto López, en Segob</b> . Y quienes han visto y conversado con él <b>aseguran que está más que animado para entrar a la contienda morenista</b> , pues su alza en simpatía le dan a cumplir el viejo adagio de que caballo que alcanza, gana.
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Foto	<b>Si Adán Augusto López</b> subió su foto en modo de jefe y <b>Claudia Sheinbaum</b> recibió antes el respaldo de cuatro gobernadores, quienes después escondieron la mano, <b>Marcelo Ebrard hizo el 1-2 contra la jefa de Gobierno</b> , primero con el madrugete de hace una semana anunciando su renuncia a la SRE, contra lo que opinaba ella en cuanto a la ruta a seguir, y ayer con el despliegue de gente que lo apoya recibiendo a la doctora al grito de “¡piso parejo!”, opacándole su aparición.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

12 de junio de 2023

El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	¿¡Unidad! ¡Unidad!?	Durante la presentación del acuerdo para el proceso de selección del candidato presidencial de Morena, hubo un detalle que no escapó a observadores y malquerientes. <b>Durante la porra final, donde todas las corcholatas se tomaron de la mano y gritaron “¡unidad! ¡unidad!”</b> , el único que no se animó a gritar fue <b>Marcelo Ebrard</b> . Pese a que Ebrard difundió un video tras la reunión donde se dijo contento, no faltaron quienes trataron de ver en la actitud de don Marcelo un signo de inconformidad.
Excélsior	<a href="#">Juegos de Poder</a> Leo Zuckermann	¿Se podría caer la candidatura de Claudia en 72 horas?	<b>Claudia tiene asegurada la candidatura presidencial, pero en estos 72 días podría descarrilarse este proyecto. Todo depende de cuánto intervenga AMLO para protegerla y evitar que los otros lobos se la coman viva.</b> O que la científica demuestre que tiene los tamaños para enfrentarse por sí misma a un político de la talla y experiencia de Marcelo.
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a> F. Bartolomé	Queda Claro	El mundo laboral está cambiando aceleradamente con la irrupción de las herramientas de inteligencia artificial. Pero los morenistas están más interesados en hacer una tómbola, para decidir cómo se reparten el pastel de las posiciones electorales. Queda claro que <b>a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, lo único que les interesa es quedar bien con AMLO.</b>
Milenio	<a href="#">Duda Razonable</a> Carlos Puig	Toc, toc, ¿alguien enfrente?	El presidente <b>López Obrador definió los cómo, los cuándo, los quiénes. Nada nuevo. Después de todo el creó ese partido exactamente para esto, para que nadie más que él mandara.</b> Los que están ahí saben seguir y acompañar, pero saben también quién manda.
Excélsior	<a href="#">Bitácora del Director</a> Pascal Beltrán	Dedazo cuádruple	Al limitar a seis el derecho de admisión, se confirma que <b>López Obrador controlará el proceso de selección de principio a fin</b> , pues fue él quien comenzó a definir públicamente el nombre de las corcholatas desde el 5 de julio de 2021.



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

12 de junio de 2023

El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	Ecos electorales de 2023	Los acuerdos del Consejo Nacional de Morena de este domingo tendrán que pasar la dura prueba del acatamiento y la disciplina. La lección de los comicios mexiquenses con <b>el triunfo para Delfina Gómez fue que les fue bien al jalar todos para el mismo lado.</b>
El Financiero	<a href="#">Autonomía Relativa</a> Juan I. Zavala	¿La culpa es de los electores?	El mapa del país cambió con la elección mexiquense. <b>Crear que la culpa es de los electores porque no salieron a votar, es un error. Además, quienes deben motivar el voto, y que para eso reciben fondos públicos millonarios, son los partidos políticos.</b> Quizás Alejandra era buena candidata, pero la circunstancia era mala; quizá la premisa de la campaña prianista era inadecuada.
La Crónica de Hoy	<a href="#">Pepe Grillo</a>	Avalancha política	La efervescencia política no tiene vuelta de hoja. Se entiende que las candidaturas presidenciales tengan protagonismo, pero <b>el año que entra estarán en juego más de 20 mil cargos de elección popular.</b> Son muchísimos. Habrá elecciones en todo el país ya que <b>se elegirá 500 diputados federales y 128 senadores además de 9 gubernaturas,</b> las de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, Yucatán y la CDMX.
El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Xóchitl prevé provocadores en Palacio	La senadora del PAN y aspirante a la candidatura de la oposición a la Jefatura de Gobierno, <b>Xóchitl Gálvez, notificó que, derivado del fallo de un juez, acudirá este lunes, al filo de las 5:30 de la mañana, a Palacio Nacional</b> para ejercer su derecho de réplica. No obstante, anticipó que se está convocando a provocadores haciéndolos pasar por “pueblo” para impedirle el acceso.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Centavitos	Ya que el PAN capitalino no quiere a Xóchitl Gálvez como candidata a jefa de Gobierno, y que no tiene una figura que entusiasme ni a su familia a nivel nacional, quizá deberían pensar en la senadora para convertirla en aspirante a la Presidencia de la República. <b>La hidalguense es la única que le ha plantado cara a Andrés Manuel López Obrador; ya se le subió a las barbas y</b>



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

## Síntesis informativa

12 de junio de 2023

			<b>hoy mismo estará en Palacio Nacional</b> tratando de ingresar a la mañana para ejercer su derecho de réplica.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Red para todos	El presidente <b>AMLO</b> reconoció que el compromiso de dotar de internet a todo el país le ha “sacado más canas”, pero <b>reiteró que México estará conectado antes de finalizar su administración, porque “soy terco, perseverante, lo voy a lograr”</b> .
El Universal	<a href="#">Fuera del Aire</a> Paola Rojas	Gracias, queridísimo Ricardo Rocha	Su rigor informativo lo hacía un jefe siempre exigente, pero nunca hostil. <b>Su trato era amable y cariñoso. Será porque, cómo escribió recientemente Juan Villoro, Ricardo entendía al trabajo como una extensión del afecto.</b> Su pasión por informar despertaba muy temprano.